

Fecha 03.10.2022	Sección Negocios	Página 22
----------------------------	----------------------------	---------------------

Inseguridad alimentaria puede afectar crecimiento, revela FMI

SILVIA RODRIGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que la inseguridad alimentaria aumentó, lo que puede representar una presión hasta de 9 mil millones de dólares para la balanza de pagos de los países altamente expuestos, incrementando la pobreza, limitando el crecimiento económico e impulsando la inestabilidad política.

De acuerdo con un estudio del organismo, en muchos lugares, a pesar de que los precios de los alimentos bajaron, aún siguen altos, y unido al costo elevado de la energía se propició una crisis del costo de vida que probablemente aumente la pobreza y perjudique el crecimiento, lo que alimentará la inestabilidad social.

El organismo internacional detalló que junto con el costo humano, los financieros también están aumentando, pues estima que el impacto de los mayores precios de importación de alimentos y fertilizantes para los

países más vulnerables a la inseguridad alimentaria agregará entre 2022 a 2023, 9 mil millones de dólares de gasto a sus presiones sobre la balanza de pagos, lo que erosionará las reservas internacionales y su capacidad para pagar por estos productos.

Explicó que la inseguridad alimentaria crece desde 2018, pues incluso antes de la invasión rusa a Ucrania, la frecuencia y la gravedad cada vez mayores del cambio climático, los conflictos regionales y la pandemia estaban cobrando su precio, interrumpiendo la producción y distribución de comida y elevando el costo de llevarla a todos los hogares del planeta.

No obstante, abundó el FMI, la situación tomó un giro aún más dramático con la guerra en Ucrania, ya que esto hizo que los precios de los alimentos y fertilizantes subieran aún más, perjudicando a importadores y provocando que varios países impusieran restricciones a la salida de

mercancías a otras naciones.

El resultado es un número sin precedentes de 345 millones de personas cuyas vidas y medios de subsistencia están en peligro inmediato debido a la inseguridad alimentaria aguda y, en todo el mundo, más de 828 millones de personas se acuestan con hambre cada noche. ■

CLAVES

Urgen acción

El FMI urgió a una acción política fuerte y rápida en cuatro áreas para mitigar la crisis alimentaria global, como invertir en agricultura resiliente ante el cambio climático.

Propuestas

Piden además apoyar adecuadamente a los más vulnerables, mantener el comercio abierto, aumentar la producción de alimentos y mejorar su distribución.

